

Cuba, motivación y compromiso rumbo a Juegos de Santiago 2023



Juegos Panamericanos

La Habana, 4 oct (JIT).- **A dos** semanas del inicio de los XIX Juegos Panamericanos de Santiago 2023, autoridades del deporte aseguraron que la motivación y el compromiso serán la respuesta al respaldo brindado por la dirección del país a la preparación de la delegación cubana.

Durante su comparecencia en el programa radiotelevisado Mesa Redonda, el director general de alto rendimiento del Inder, José Antonio Miranda Carreras, comentó detalles relacionados con la embajada deportiva que encarará uno de los certámenes más exigentes de los últimos años.

«Se trata de un reto muy importante en una temporada en que tuvimos que concebir una preparación con varios eventos fundamentales con poco tiempo entre uno y otro. También coincidieron certámenes clasificatorios, campeonatos mundiales y los XXIV Juegos Centroamericanos y del Caribe de San Salvador 2023», resaltó el directivo.

El calendario de la cita chilena cuenta con 425 pruebas, seis más que en Lima 2019, pues crecen los eventos mixtos. Un total de 18 deportes ofrecerán clasificaciones directas a los Juegos Olímpicos de París 2024, mientras otros 11 tributarán a los ranking que definirán cupos para ese evento.

«La fecha no es usual, pero se trata del verano en Chile, algo que trae algunas dificultades, sobre todo porque comienzan las temporadas de clubes, circunstancia que afecta a Cuba y al resto de los países», señaló Miranda.

Hasta el momento, Cuba cuenta con 362 clasificados, cifra que pudiera crecer cuando se complete la inscripción del atletismo. Ese total no contempla a los 14 concursantes en el festival de deportes electrónicos que se celebrará en paralelo, pero sin incidencia en el medallero oficial.

«Podemos asegurar que estamos ante un esfuerzo multiplicado de nuestros atletas y entrenadores. Las medallas se obtienen en el escenario de competencia, pero se forjan desde la preparación con innovación y ciencia, pese a limitaciones de todo tipo», ilustró Miranda.

Acerca de los propósitos, ratificó el estimado de entre 18 y 22 medallas de oro, a partir de análisis en los que influyen el proceso de renovación asumido en varias disciplinas. Un grupo de 227 deportistas estarán por primera vez en los juegos panamericanos y muchos de ellos tendrán que asumir un gran protagonismo.

«Un total de 109 atletas dejaron de estar con nosotros en 2022, otros 78 en 2023. Más de treinta de ellos tenían compromisos con el resultado que estábamos planificando», aseguró el directivo del Inder.

Como objetivos fundamentales, mencionó cumplir con el propósito surgido de profundos estudios, así como mantener el seguimiento a figuras claves y lograr la mayor cantidad posible de plazas para París 2024.

Adelantó que las principales opciones de medallas recaen en las luchas, el atletismo y el canotaje, con acciones durante el cierre del calendario. Reconoció que el boxeo puede equilibrar la cosecha durante la primera semana.

En el programa, varias figuras del atletismo ratificaron el deseo de aportar el máximo a los objetivos planteados; se explicó la labor desplegada por el Centro de Investigaciones del Deporte Cubano; y el boxeador Julio César La Cruz y la judoca Idalys Ortiz expusieron el orgullo por la designación como abanderados de la delegación.

«Más retos, más compromiso fue el lema con que competimos en San Salvador 2023. Ese espíritu estará también presente en los Juegos Panamericanos», ratificó Miranda.

BOXEADORES Y LUCHADORES, PUNTALES DE LA DELEGACIÓN

El aporte del boxeo y las luchas será decisivo para cumplir con los propósitos de la delegación, reconocieron los principales federativos de esos deportes.

Alberto Puig de la Barca aprovechó la ocasión para anunciar los siete hombres y tres mujeres del boxeo. Valoró la renovación en las filas del llamado Buque Insignia del Deporte Cubano y ponderó una preparación que incluyó provechosas bases en Francia y Pinar del Río.

«El boxeo femenino lo comenzamos apenas este año. Las muchachas se entrenan fuerte, pero se inhiben un poco en la competencia. Los *sparrings* en Francia les permitieron ganar en seguridad. Saber que pueden vencer en los combates es muy importante para ellas», confirmó Puig de la Barca.

La competitividad en el deporte de los puños aumentará en Santiago de Chile, pues repartirá boletos olímpicos, de ahí que cada país haya podido presentar un competidor en cada división.

«Estados Unidos llevará muy buen equipo, al igual que Canadá, Brasil, República Dominicana, Ecuador y México, algunos de esos países con entrenadores o asesores cubanos. Nosotros tenemos que ganar sin dejar ninguna duda, para no dar espacio a erróneas decisiones arbitrales. El equipo masculino está muy bien preparado y cualquiera puede subir al centro del podio. En el femenino dependemos mucho del sorteo. En todos los casos predomina un alto espíritu de patriotismo y muchos deseos de ganar», reconoció.

En similar sentido se pronunció Martín Torres Peguero, a partir de los emocionantes momentos vividos en el reciente certamen universal de luchas celebrado en Belgrado, del que regresaron con dos medallas de oro, una de bronce y cuatro boletos olímpicos.

«Queremos hacer el mayor aporte a la delegación», afirmó tras exponer que en el colectivo reina un elevado ánimo en todos los elencos (libre, grecorromano y femenino).

Elogió la entrega mostrada desde la cita centroacaribeña de San Salvador hasta el certamen mundial de Serbia, donde Luis Orta y Gabriel Rosillo subieron a lo más alto del podio, Oscar Pino terminó en el tercer puesto y Milaymis Marín sumó un quinto lugar.

Torres Peguero confirmó que el multicampeón Mijaín López acompañará a los luchadores cubanos durante sus presentaciones en Santiago de Chile. «Mijaín será siempre la mejor fuente de inspiración», reconoció orgulloso.

<https://www.radiohc.cu/noticias/deportes/335764-cuba-motivacion-y-compromiso-rumbo-a-juegos-de-santiago-2023>



Radio Habana Cuba